

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



LA MUERTE DE JESUS

Sic Deus dilexit mundum.

No le quedaba ya á Jesus nada que hacer más que morir. Entró, pues, en el silencio, y el sol se oscureció. Estas tinieblas, que comenzaron momentos despues de la crucifixion, y que duraron hasta que Jesus exhaló el último suspiro, no eran la noche á la manera que no eran el día los alegres resplandores de Belen; era una especie de duelo y de estupor de la naturaleza, la señal celeste que los judíos habían pedido. La veían sin comprenderla, del mismo modo que iban tambien á recibir sin comprenderlo el signo de Jonás.

Era cerca de la hora nona, esto es, á las tres y media de la tarde, segun nuestra manera de contar. Adan, despues de su pecado, oyó la voz de Dios en el jardin á la hora en que la brisa se levanta despues de la mitad del día. En esta misma hora el nuevo Adan, reparador de todas las cosas, saliendo de su silencio, exclamó con fuerte voz: «*Eli, Eli, lamma sabachani.*» Dios mío, Dios mío, ¡por qué me habeis desamparado!» Son las primeras palabras del salmo XXI, que profetiza la Pasion, describiendo sus principales circunstancias. Jesus las declaraba cumplidas, y al mismo tiempo sometido como hombre á la pena del abandono interior, revelaba así el mal oculto y el más amargo de sus padecimientos.

A fin de que se cumpliesen las Escrituras, Jesus dijo momentos despues «¡Tengo sed!» Ya había dirigido esta misma palabra á la Samaritana. La sed que le atormentaba era sed por la salud de las almas. Aquí se presenta con el mismo sentido de amor divino y al mismo tiempo como expresion del padecimiento físico. Había allí un vaso lleno de vinagre; uno de los presentes empapó una esponja, la puso sobre una caña y la acercó á los labios del Crucificado, que gustó el breva. Ya el profeta había escrito: *Tenta sed y me han hartado de vinagre.* Ya no faltaba ninguno de los rasgos del sacrificio: Jesus dijo: «*Todo se ha acabado.*» Despues, levantando de nuevo la voz (*voce magna*), exclamó: «¡Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu!» E inclinando la cabeza, espiró.

Murió dueño de la muerte. Semejante libertad de inteligencia y de voluntad sobre la cruz, aquella manera de cumplir todas las circunstancias anunciadas por los profetas, este gran grito, esta fuerza que vuelve despues de tan largo suplicio, revelan la plena libertad de Aquel que había dicho: «Puedo dejar la vida, y puedo volverla á tomar.» Otras señales manifiestan al instante la gloria de Dios hecho hombre: rasgóse el velo del Templo, dejando fugarse á los antiguos misterios, tembló la tierra, los sepulcros se abrieron y algunos cuerpos resucitaron.

Tambien salieron algunas almas del seno de las tinieblas. El centurion romano, que había presidido á la ejecucion, exclamó: «Verdaderamente este hombre era hijo de Dios.» Y mientras este gentil alababa á Dios en alta voz, los judíos, atemorizados, se volvian apresuradamente á sus casas golpeándose el pecho.

Ninguno confesaba el crimen, y la mayor parte le deploraban, solamente porque empezaban á temer que el nombre de Jesus no pereceria.

Jesus, dueño de todos los accidentes de su muerte, cumplía las profecias como profeta. Sabiendo lo que la herejía inventaria para negar la realidad de su sacrificio, cuidó de arreglar todas las circunstancias á fin de poner á salvo este pan que había de alimentar al mundo.

Desde los primeros siglos de la Iglesia todos los sofismas que hoy salen á luz estaban ya inventados, y á ellos habían respondido los Santos Padres con argumentos que conservan toda su fuerza. El Hijo de Dios, dicen, no ha padecido en su naturaleza divina; pero como hombre ha padecido y era preciso que padeciese.

Si despues de haber vivido en la tierra hubiera desaparecido de repente, se le hubiera tomado por un fantasma. Del mismo modo que se prueba la incombustibilidad de un vaso sometiendo á la accion de las llamas y retirándole intacto, del mismo modo el Verbo de Dios nos prueba que el instrumento material de que se ha servido para la redencion del género humano es á la vez real y superior á la muerte: entregándole á la muerte demuestra su naturaleza; retirándole de la muerte, su divinidad.

Hizo este milagro para acabar con la locura que deificaba á hombres mortales, enseñando con esto que el único Dios verdadero es aquel que, triunfando en la muerte de la muerte misma, la arrastra triunfante entre sus trofeos. No murió por triunfar personalmente, sino para destruir la muerte del hombre; y hé aquí la razon por la cual, abandonando su cuerpo voluntariamente y en virtud de su poder, ha padecido, sin embargo, una muerte pública y violenta.

Si su cuerpo hubiese estado enfermo y se le hubiera visto disolverse, parecería muy extraño que el que curaba todas las enfermedades fuese víctima de ellas. Si despues de muerto en la soledad y sin enfermedad se hubiera presentado de nuevo, ¿cómo creer en la realidad de su muerte y de su resurreccion, ya que es preciso morir ántes de resucitar? ¿A qué conducía que anunciase públicamente su resurreccion, si su muerte ha-

bía de ser secreta? Él no quiso cargar demasiado á la fe ni dar lugar á las imposturas que los hombres no dejarían de inventar para negarse á creer.

¿Se dirá que hubiera debido al ménos elegir una muerte gloriosa y evitar estas espantosas ignominias? ¡No! ¡no! Debía su mejilla á las bofetadas, su frente á la corona de espinas, su rostro á las salivas, su espalda á los azotes, sus pies y sus manos á los clavos, sus labios á la hiel, su costado á la lanza, todo su cuerpo á la Cruz.

Convenía que fuesen vistas las manos que le habían tocado, convenía que estas ignominias pudiesen servir de bálsamo fortificante en lo futuro á las víctimas de la crueldad y de la injusticia, convenía iluminar con resplandores las heridas del inocente y ver correr como un bálsamo consolador hasta en las llagas merecidas del culpable; era preciso que en lo sucesivo, en la profundidad de los calabozos, en la abyección de los presidios, pudiese lucir el vivificante sol de la Cruz.

¡Una muerte dulce! ¡Una muerte gloriosa! Veríamos á la imbecilidad humana atreviéndose á sospechar que Dios no tiene poder contra toda especie de muerte. El atleta derriba al enemigo que se le opone, y Aquel que es la vida, derribó á la muerte tal y cual se le presentaba. La más cruel, la más infamante, la más universalmente maldecida desde los antiguos tiempos, la más á propósito para rodearle de desprecio y de olvido, es la que Él quiso vencer, para vencer con ellas sus oprobios y sus maldiciones. No es decapitado como Juan, ni mutilado como Isaías, ni destrozado como los demás reos condenados al suplicio: era preciso que su cuerpo quedase entero é indivisible en la muerte y no sirviese de pretexto á los que quieren dividir la Iglesia. Muere con los brazos extendidos sobre la Cruz, á fin de atraer con una mano al pueblo antiguo y con la otra á las naciones llamadas para reunir las en Él. Muere «alzado en alto» para expulsar los demonios del aire y preparar el camino que lleva al cielo.

«Y Dios estaba en Jesucristo, reconciliándose el mundo.»

LUIS VEUILLOT.

EL PITIRROJO EN LA CRUZ.

(TRADICION)

El Salvador, clavado en una cruz que se trocó despues en simbolo de nuestra redencion, agonizaba en la cumbre del Gólgota. Su figura, pálida y triste, tenía esa calma y belleza conmovedoras que son como la recompensa de la resignacion y del martirio, mientras que algunas gotas de sangre, bañando su bellissimo rostro, caían de su frente coronada de espinas sobre la tierra ingrata para lavar sus manchas... ¡Sublime y doloroso bautismo! Su cuerpo iba desangrándose por cinco llagas, fuentes misteriosas de donde brotaban el perdón y la esperanza de una vida mejor.

El cielo, cubiertas de negras y espesas nubes, parecía querer ocultar el mundo en los pliegues de un velo fúnebre y evitarle el espectáculo de esta agonía empapada en lágrimas. Oíase en los aires como gritos de combatientes mezclados con el estrépido del rayo, cuyo surco de fuego venían por intervalos de las profundidades del firmamento entreabierto á iluminar la montaña con una viva y amarillenta claridad; muchos muertos salieron de sus sepulcros; la tierra se estremeció hasta en sus entrañas, y los ríos, abandonando su lecho, retrocedieron con sus corrientes.

Esclavos rendidos y sumisos, los elementos lloraban la muerte del Maestro amenazando á sus verdugos.

Los Apóstoles despavoridos habían desaparecido, y los judíos, llenos de terror, se preguntaban:

—¿Será éste, pues, el Hijo de Dios?

Jesucristo hubiera estado solo, sólo con los soldados encargados de vigilar la ejecucion, á no ser porque al pié de la cruz se distinguían algunas formas indecisas, fantasmas melancólicos que se cuidaban poco de la tempestad. Ellos hacían la vela fúnebre y parecían suspensos en su dolor como Adán, desterrado, en los umbrales del Paraíso terrenal.

Eran estos la Virgen de Belén, Madre del Salvador, María Cleofás y Juan, el discípulo muy amado de Jesus; que habían encontrado en sus corazones una fortaleza que había faltado á ese pueblo bastardo, ya sin nacion, puesto que pertenecía al Imperio romano, y á quien no quedaba valor sino para llenar de ultrajes á un hombre cautivo y sin defensa.

Allí estaba también la arrepentida Magdalena, apoyada la frente en los pies de su Amado que tenía abrazados, y bañándolos con sus lágrimas; bálsamo más precioso y mucho más puro que los olorosos perfumes de que otras veces los había cubierto.

En medio de esta terrible escena, dos avecillas vinieron á posarse sobre el Arbol de la redencion.

La que paró en el brazo izquierdo de la cruz era una urraca, la cual con su charla disonante parecía querer insultar la agonía del paciente acrecentando sus tormentos.

Así como Satán antes de su caída era el más bello de los Angeles, del mismo modo antes de la maldición divina era la urraca la más hermosa de las aves. Parecía que Dios había agotado los recursos de su poder reuniendo en ella sola las bellezas y las maravillas de la creacion. Las doradas tintas de la alborada se fundían en sus alas con el azul de los crepúsculos. Ninguna flor tenía el afelpado colorido de su brillante cuello, y los más puros diamantes, las piedras más preciosas en vano hubieran unido sus aguas y sus fuegos para igualar el brillo de su cresta.

La otra avecilla, muy mezquina y de oscuro color, llegó, rrastrada sin duda por la tempestad, á dejarse caer como una hoja muerta sobre el brazo derecho del madero para pedir abrigo y proteccion al que se inmolvaba por el universo entero. Sacudió sus mojadas plumas, dando de vez en cuando dulces píos de tristeza y de sufrimiento: aproximándose despues al Crucificado, revoloteaba al rededor de su pálido rostro; enjugaba con sus tiernas alas las lágrimas que brotaban de sus ojos, y se esforzaba en arrancar con su piquito las espinas de su corona, cuando una gota de sangre desprendida de la divina frente, cayendo sobre su cuello, coloreó para siempre su modesto plumaje.

—Yo te bendigo, pobre avecilla, dijo el Señor; por todas partes donde dejes oír tu canto dulce y melancólico, llevarás la dicha y la paz. ¡Dichoso el techo donde construyas tu nido! Tus huevecitos tendrán el azul del firmamento, y serás en todas partes el ave del buen presagio, el ave de Dios.

Y tú, dijo á la urraca, tú que no te has compadecido de mis dolores y que has llenado de amargura mis últimos momentos, tú serás una ave maldita. De hoy en adelante no poseerás esta belleza que tanto te enorgullece; agorera de la desgracia, tus colores serán en lo sucesivo de luto y de tristeza; ya no ostentarás esa corona, poco ha insignia de tu real belleza. Cubre, cubre tu nido; jamas podrás preservarlo del agua del cielo.

Estas palabras de Cristo moribundo han tenido su efecto.

El pitirrojo, á pesar de su timidez, habita entre los hombres buscando un abrigo en los techos de las casas; su llegada es tenida como señal de alegría, y en todas partes se le recibe con complacencia. A los primeros rayos del sol deja oír su canto en el borde de la ventana ó en el espino del huerto; es, en fin, el compañero inseparable del hogar.

La descarada y parlanchina urraca en vano pide por todas partes abrigo que todos le niegan, y rechazada con desprecio, viene á posarse tristemente sobre las ramas del árbol desnudo de hojas y cubierto de escarcha.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa María Cleofé, en Judea, pariente de la beatísima Virgen María Madre de Dios. Santa Casilda, vírgen.

San Procoro, uno de los siete primeros diáconos, en Antioquía; esclarecido en la fe y en milagros alcanzó la corona del martirio.

El tránsito de los santos mártires Demetrio, Coneso, Hilario y sus compañeros en Roma.

San Eupsiquio, mártir, en Cesárea de Capadocia, el cual por haber echado á tierra el templo de la Fortuna fué martirizado por mandato de Juliano Apóstata.

San Hugo, obispo y confesor, en Ruan. San Marcelo, obispo, en la ciudad de Dió, esclarecido en milagros.

CULTOS.—Mañana Sábado Santo.—En todas las iglesias á la hora de costumbre se verificarán las funciones propias del día.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

CORREO DE AYER.

MADRID 2 DE ABRIL.

Los petardos del sábado fueron dos: uno que no estalló, en el Congreso, y otro que estalló, en el ministerio de Hacienda.

Acerca del primero decía *El Resumen* el mismo día por la noche:

«A las seis y cuarto circuló en el Congreso una noticia que en pocos momentos llevó la alarma á cuantos estaban en el salon.

La noticia consistía en que uno de los ugieres del Congreso había encontrado escondido en la cor-

tina de terciopelo que adorna la puerta por donde acostumbra entrar el presidente y la mesa al salon de sesiones, un cartucho con su correspondiente mecha, que por fortuna no ardía.

Pasaba el general Pando por el pasillo en el momento en que el ugier examinaba aquel objeto extraño, y sabedor del hallazgo, hizo que llegara el suceso á oídos del presidente, ordenando ademas á los porteros que sin producir alarma hicieran un esrupuloso registro en los pasillos por si se encontraba algun otro cartucho.

El Sr. Martos dispuso que un empleado del Congreso llevara el cartucho al laboratorio municipal para examinar la sustancia explosiva que contenía.

El cartucho es de carton, de forma cilíndrica, y de unas cinco pulgadas de longitud por una y media de diámetro. La mecha tiene casi el doble de longitud que el cartucho.

Lo avanzado de la hora nos impide aguardar el resultado del reconocimiento que el laboratorio practique.»

Y al día siguiente, es decir, ayer, el mismo periódico, practicado el reconocimiento del cartucho, decía lo que sigue:

«Era llegado el momento de resolver la suerte del cartucho.

Quién pedía que lo llevasen á la Casa de Socorro. Otros querían que lo examinaran en la botica más próxima.

Por fin se optó por lo segundo y fué el petardo á parar á la farmacia del Sr. Lletget, donde naturalmente se negaron á ponerle mano.

Vuelve el cartucho al Congreso, y despues de discutirse mucho sobre el destino que debía dársele, se acordó remitirlo al laboratorio judicial, y allí está, segun nuestras noticias, quedando entonces de la alarma el ir y venir de los comentaristas, más tranquilos desde que el cartucho se perdió á lo largo de la calle acompañado por el mayor del Congreso y un oficial de la secretaría.

De estos comentarios hacemos gracia al lector, porque nada de interés encierran para el esclarecimiento del suceso, y casi todos versaban sobre la materia encerrada en el carton, dinamita, melinita ó roburita, aunque casi todos se inclinaban á que fuera la última.»

Y no dice más *El Resumen*.

Pero *El Liberal*, amplía las noticias de aquel con estas otras:

«El petardo descubierto en el Congreso fué llevado anteanoche al laboratorio central que el cuerpo de Sanidad militar tiene establecido en la calle del Conde Duque.

El exámen se hizo con las naturales precauciones, durando desde la una de la madrugada á las cinco, en que comenzó á extenderse el informe enviado al juez que entiende en la causa.

El cartucho era de papel pergamino; contenía pólvora crasa, como la que se usa en los trabajos de minas, y dentro de su envoltura ha aparecido otro pequeño cartucho metálico, con el cual comunica una mecha hueca, rellena de pólvora, y como de medio metro de larga.

No es exacto que la mecha estuviese ya encendida, cuando casualmente se tropezó con él; pues en este caso, dada la rapidez de la inflamacion de la pólvora, habría sido difícil evitar la explosion.

En el papel pergamino que envolvía la pólvora y el fulminante, se han descubierto algunos signos atributos del cuerpo de ingenieros de minas, y alguna palabra truncada, que permite creer que el petardo se ha construido en Vizcaya.

Lo que contenga el pequeño cartucho metálico, no se sabe aún, porque ayer tarde debía continuarse el análisis, sujeto á muchas precauciones; pero por ciertas partículas desprendidas, se ha visto que hay fulminante, y ademas se presume por otros indicios, que en contacto con el fulminante hay otra sustancia explosiva.

Dícese que, segun la opinion de los químicos, de haber estallado el petardo, hubiera podido hacer escaso daño, no extendiéndose su esfera de accion más allá de tres metros, segun la naturaleza de la sustancia envuelta en el pequeño cartucho metálico.»

En esto no están de acuerdo todas las autoridades en la materia ó materias, pues mientras la opinion de los químicos entiende que el estallar el cartucho, hubiera podido hacer poco daño, *El Día*, por el contrario, entiende que pudo hacer mucho.

«Si desgraciadamente, dice *El Día*, hubiese explotado, y conviene decir de paso que la mecha no estaba encendida, seguramente, los diputados que ocupaban los escaños de la extrema derecha, los taquígrafos, presidente, alguno de los secretarios, y por lo ménos uno de los maceros, habrían sufrido algo ó mucho. Por supuesto, los diputados de la comision de la Trasatlántica hubieran enmudecido, pues los efectos de la explosion los hubieran sentido con mayor intensidad.»

Es decir, que si estalla no queda títere con cabeza.

Nuestra enhorabuena á los que la conservan, por no haber estallado el petardo.

* *

Y vamos al segundo petardo, al que estalló en el ministerio de Hacienda, poco despues del hallazgo del del Congreso.

Aún no se había retirado á comer el ministro, que se hallaba trabajando en su despacho, cuando se sintió la explosion. El Sr. López Puigcerver la oyó, pero creyó que había sido en la calle.

El petardo estalló en el primer descanso de la escalera principal del ministerio. Créese que era de forma semejante á las bolas de metal que adornan los remates de las camas de hierro, y quizás estaría relleno de pólvora, pues á ser dinamita habrían sido mayores los daños.

Estos consistieron en la rotura de los cristales de las vidrieras que dan luz á la meseta indicada. Pero no hubo desgracia personal.

Por último, y para que el día fuese completo, hubo una explosion de gas en el Ateneo, la cual no tuvo mayor importancia, por más que también produjo la alarma correspondiente.

— En Málaga se sintió anteayer un temblor de tierra que duró tres segundos.

No ha ocurrido desgracia alguna, ni el vecindario se alarmó, porque ocurrió á las doce de la noche y fueron muy pocos los que se apercibieron de la trepidacion.

— La gran nevada que hubo fué copiosísima desde la una á las cinco de la madrugada de hoy.

Durante la noche ya habían caído fuertes chubascos.

En provincias también ha nevado bastante, según noticias telegráficas.

Algunas líneas férreas están interrumpidas.

PARTES TELEGRÁFICOS

Las Palmas 3 (9,40 noche. Por el cable de la compañía nacional española).—Segun las noticias que tenemos de Río de Oro, dos fueron las intentonas contra aquel establecimiento por parte de los indígenas.

A la fecha de las últimas noticias se temía una tercera agresion.

Carecemos de más detalles.

Berlin 4.—Se trabaja activamente en el proyecto relativo á las modificaciones legislativas y administrativas de la Alsacia Lorena, para conseguir la germanizacion de este territorio.

Paris 4.—Segun noticias de San Petersburgo, las relaciones entre Rusia y los Estados-Unidos son muy cordiales, como lo demuestra el hecho de haber accedido esta potencia á firmar un tratado para extradicion de criminales.

El gobierno ruso, ante las eventualidades del porvenir, desea estrechar la tradicional amistad con la gran república americana.

Roma 4 (madrugada).—Por fin despues de una crisis de cerca de dos meses se ha formado el nuevo ministerio en la forma siguiente:

Depretis, Presidencia y Negocios extranjeros.

Crispi, Interior.

Zanardelli, Justicia.

General Viale, Guerra.

Brin, Marina.

Magliani, Hacienda.

Saracco, Obras públicas.

Cappino, Instruccion pública.

Grimaldi, Agricultura.

Lo más importante es que el conde de Robilant no figura en este Gabinete, lo cual debe atribuirse á la viva oposicion de que era objeto por parte de los grupos de la izquierda.

Aunque Cipriani continúa en presidio por la causa que tanto ruido produjo, ha sido reelegido diputado por el distrito de Rávena.

Un despacho de Massouah anuncia la llegada á dicho puerto del superior del instituto abisinio de Jerusalem, quien se dirige al interior de Abisinia.

Añade que fué conducido á Massouah á bordo del vapor de guerra italiano *Garibaldi*, por orden del general Gené, gobernador de la plaza.

Paris 5.—M. Stoiloff, despues de obtener del conde Kalnoky la promesa de que Austria impedirá la ocupacion de la Bulgaria, se ha trasladado á Darmstadt con el objeto de rogar al príncipe de Battemberg que regrese á Sofía.

El conde de Robilant, ex-ministro de Negocios Extranjeros de Italia, ha solicitado que se le dé de baja en el cuerpo diplomático, así como el pase á la situacion de cuartel.

El Gobierno de Alemania ha entablado negociaciones con algunos banqueros para contratar un empréstito de 600 millones de marcos.

PALMA 8 DE ABRIL

UNA LAGRIMA.

Beati qui lugent.
(MATTH. cap. 5.)

Triste y desgraciada es la situacion del hombre mientras habita en este valle de miserias y desconuelos. Desde la aurora de su infancia, hasta el ocaso de su vejez, el hambre de goces que jamas puede satisfacer, le atormentan de continuo; y la sed de felicidades que nunca le será dado alcanzar, le mortifican sin tregua ni descanso. Toda su vida sueña venturas imposibles, ó recuerda dichas pasadas. Durante su niñez es muchas veces, el colmo de la ignorancia; al tiempo de su juventud un semillero de vicios; y en su vejez un resumen de miserias; esto, cuando la terrible parca no le siega la vida en flor, ántes de que haya logrado entreabrir sus pétalos.

¡Triste, y muy triste, es la vida del hombre!; pues mirando al rededor de sí, no ve más que pasiones que le abrumen; enfermedades que le afligen; cuidados que le agobian; calamidades que le entristecen; y una infinidad de desdichas que casi le desesperan.

Pero, Dios que es todo bondad, no ha dejado al hombre á merced de tanta miseria, sino que le ha proporcionado una perla de inestimable valor; un bálsamo dulcísimo que cicatriza las heridas de su corazon; un néctar misterioso que cura todos sus pesares. ¿Sabeis que es? ¡Es una lágrima! sí, una lágrima.

La lágrima mirada bajo el aspecto filosófico, se presta á bellísimas reflexiones por la influencia que ejerce sobre la parte moral del hombre.

La lágrima, esa compañera de la humanidad, tiene misiones importantes en vez del hombre; pero, casi siempre asoma á sus ojos y abrasa su mejilla con desconsoladora amargura, cuando las pasiones oprimen su corazon.

Si un día, por algunas de las causas ya insinuadas, la amargura se apodera de su espíritu, un nudo de angustia sujeta los quejidos que quiere lanzar; su corazon se oprime contra el dolor que le ahoga, y le parece encontrarse en los brazos de la muerte. Pero, no; dejad que una lágrima brote de su corazon; dejad que esa preciosa perla aparezca á sus ojos, y apenas se los habrá enturbiados, cuando cesará el desconuelo. La lágrima se habrá llevado tras de su rodar silencioso la angustia que oprimía aquel ser desgraciado; y la memoria de esta lágrima, será siempre recordada con bendicion.

Mas tarde, las pasiones del hombre se desencadenan en su corazon, y, lanzado tal vez por la peligrosa pendiente del crimen, siente que la fuerza de su voluntad es casi impotente para combatir al enemigo, hasta que, siguiendo por este camino, el fantasma de la desesperacion llama á su entendimiento. Pero, aparece una lágrima en sus ojos, y, cual lucero luminoso, hace desaparecer de su imaginacion aquellas tinieblas que la ofuscaban. Esa lágrima es para él, verdadero iris de paz en donde ve brillar los hermosos colores de la esperanza; cual lluvia benéfica, le sofoca el ardoroso fuego de su pasion; cual sol brillantísimo, le hace ver la senda de la honradez; cual nube de misterioso incienso, le despierta en su alma el fragantísimo aroma de la virtud; y, cual perfume celestial, le purifica su corazon de los pestíferos miasmas del vicio.

Nuestros primeros padres, al ser expulsados del delicioso Eden, fueron desgraciados hasta que rodaron por sus mejillas algunas de esas preciosas perlas.

Las lágrimas fueron el testimonio de la conversion de Pedro, de María Magdalena y de David; pues, según nos dice este modelo de penitentes en sus inmortales salmos, fueron su pan cotidiano durante el día, y con ellas regaba su lecho durante la noche.

El profeta de los Trénos, acompañado de lágrimas, profetizó las calamidades que habían de caer sobre Jerusalem.

Nuestro Divino Salvador, nos dió á conocer el grandísimo valor de las lágrimas, cuando nos dijo: «Bienaventurados los que lloran»; y, si abrimos el libro de los santos Evangelios, veremos, que lloró al nacer; lloró sobre la ciudad deicida, sobre el sepulcro de Lázaro, y finalmente, con tan precioso bálsamo fué ungido su cuerpo al consumir el sacrificio de su vida sobre la cruz.

Las lágrimas, por fin, nos muestran lo efímero de nuestros sentimientos, pues vemos que una sola gota de trasparente líquido, basta para borrarlos.

Esas preciosas perlas, brotan de los ojos del justo, al final de su jornada derramando inefables consuelos en su corazon, y preludiándole las eternas delicias á que pronto va á entrar.

¡Desgraciado aquel pecador, que se parte de este mundo, sin que sus ojos hayan lanzado una lágrima que certifique su arrepentimiento!

¡Una lágrima es, y será siempre, el holocausto más aceptable á los ojos de Dios, cuando sale de un corazon arrepentido! ¡Bienaventurados los que lloran!

UN SEGLAR CATÓLICO.

GACETILLA LOCAL.

Las augustas ceremonias con que la Iglesia, nuestra cariñosa madre, nos recuerda la sagrada Pasion y Muerte del Hombre-Dios, y el pasmoso misterio de la institucion del Sacramento de la Eucaristía, se verificaron ayer en todos los templos de esta capital con la severidad del culto católico.

En la Catedral el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo hizo la bendicion y consagracion de los Santos Óleos y celebró el oficio divino. Por la tarde lavó los pies á doce ancianos de los albergados por las Hermanitas de los pobres.

Del Santo Hospital salió la procesion á visitar las iglesias de religiosas y la Catedral, compuesta de un numeroso séquito que acompañaba á las efigies de la Santísima Virgen y de Jesus Crucificado. Asistieron las autoridades y muchas asociaciones religiosas. No desmereció en nada la lucidez y esplendor con que se verifica todos los años. Salió cerca las seis de la tarde, y serían las nueve y media de la noche cuando se retiró.

Ayer al medio día el Excmo. Sr. Capitan general de este distrito, acompañado de su Estado Mayor y de los Jefes y oficiales de los cuerpos y de la armada de guarnicion en esta plaza, pasó á visitar los severos y hermosos monumentos que se exponen en las iglesias.

Hasta las altas horas de la noche de ayer fué inmenso el gentío que iba á visitar los sagrarios de nuestros templos.

Por la mañana hacían lo propio pelotones de soldados, acompañados de sargentos y cabos.

Llamaron la atencion en la procesion de ayer, los nuevos maceros de la Excmo. Diputacion provincial, cuyo traje, tan severo como elegante, compete muy bien con el tipo majestuoso y bizarro de las personas que lo llevaban.

Durante los días de ayer y hoy los operarios todos del muelle han suspendido sus tareas de carga y descarga, lo cual prueba la acendrada piedad de la clase marinera.

Los buques surtos en nuestro puerto llevan anarbolada, á mitad del palo mayor, la bandera nacional en señal de luto. Lo propio sucede en todas las dependencias y oficinas públicas y en los consulados.

Dice un colega que hace algunos días que un escampavía verificó una regular aprehension de tabaco de contrabando. Consiste en veinte y siete bultos.

El mártir falleció en esta capital, despues de corta enfermedad, el veterano de la primera guerra civil D. Atanasio Solanas, habilitado que ha sido durante muchos años de las clases pasivas.—R. I. P.

El periódico madrileño *La Marina*, dice que el Gobierno ha concedido un mes de licencia, por motivos de enfermedad, al capitan de navío D. Francisco Pardo de Figueroa, recientemente nombrado comandante de Marina de este puerto, en reemplazo de D. Luis de Leon.

Ha sido declarado cesante D. Luis Giá que desempeñaba interinamente la plaza de oficial de quinta clase de administracion, destinado á la seccion de estadística territorial de esta Delegacion.

En su reemplazo ha sido nombrado un oficial de la clase de sargentos.

Se halla vacante en el Instituto de San Isidro la cátedra de Lengua alemana dotada con el sueldo de 2.000 pesetas, la cual ha de proveerse por oposicion, debiendose verificar en Madrid los oportunos ejercicios en la forma prevenida en el Reglamento de 2 de Abril de 1875.

Han de proveerse por oposicion dos plazas de Ayudante Delineador para el vapor de Guerra *Piles* destinado á los trabajos hidrográficos de las costas de la Península; cuyos ejercicios se verificarán en la Direccion de Hidrografía, calle de Alcalá número 56, dando principio el día 5 de Junio próximo.

El mercado de corderos, en los afueras de la puerta de San Antonio, sigue muy animado.

El número de cabezas de ganado lanar es numeroso y su precio relativamente barato.

Ayer fondearon en este puerto el pailebot *Paquito*, patron D. Juan Berga, procedente de Cetta, en 6 días de navegacion, con 4 marineros y cargamento de pipas vacías; y el bergantin goleta ingles *Levonia*, capitán Mr. Fiplay, de Cardiff, en 12 días, con 6 mar. y carbon.

Unicamente se despachó el pailebot *Rápido*, patron D. Francisco Sala, para Torreveja, con lastre.

En la librería de Propaganda Católica, Call, 1, se ha recibido una remesa del importante librito del Dr. D. Félix Sardá y Salvany titulado *El Liberalismo es pecado*, nueva edicion económica que contiene las aprobaciones de diferentes Prelados españoles, y de la Sagrada Congregacion del Índice.

Véndese en rústica á 38 céntimos de peseta, y encuadernado en tela á 75.

Durante el año 1886, se han otorgado 16.097 escrituras públicas ante los Notarios del Colegio de las Baleares. Los Notarios que más número de ellas han autorizado, han sido D. Miguel Ignacio Font, D. Juan Palou y D. Cayetano Socías, de Palma de Mallorca; D. Rafael Togores y D. Gaspar Riutort, de Inca; D. Fausto Puerto y D. Miguel Morey, de Manacor; y D. Francisco Andreu y Pons, de Mahon.

En el peso del carbon, durante el mes de Marzo último, se pesaron 22.370 kilogramos de dicho artículo, habiéndose recaudado 44 pesetas 74 céntimos.

Anteayer, miércoles, á la entrada de la tarde, fondeó en nuestro puerto, de Alicante é Ibiza, el vapor-correo *Union*, el cual trajo 18 pasajeros, la correspondencia y carga.

Ayer mañana, lo efectuó de Mahon el vapor-correo *Menorca*.

Trajo 27 pasajeros, balija y efectos.

Por Real decreto de 1.º del actual, inserto en la *Gaceta* del día siguiente, se aprueba el proyecto de obras accesorias del trozo segundo de la carretera de Palma á Sóller, seccion de Deyá á Sóller, cuyo presupuesto de contrata asciende á 55,481 pesetas, 87 céntimos, que produce uno adicional por el mismo concepto, importante pesetas 47,385'89, al que rige en la contrata del expresado trozo.

Algunos de nuestros colegas publicaron ayer la siguiente noticia:

«Con motivo de haberse publicado en la *Revista de Inca* un suelto en el cual se decía, que una cuadrilla de malhechores vagaba por los términos de María, Llubi, Santa Margarita y Muro, intentando cometer varios robos, se dispuso que la fuerza de la Guardia civil practicara averiguaciones y desplegara su vigilancia, y en la tarde de ayer, hallándose una pareja de dicho Cuerpo con el objeto indicado en el predio la *Alquería Blanca*, término de Llubi, salieron corriendo de detrás del citado predio dos hombres cargados con un saco lleno. Al divisarlos los Guardias les dieron la voz de alto y como no fueran atendidos, se les repitió la misma intimacion y viendo no cesaban de correr y hallándose ya á bastante distancia, se les hizo fuego, cayendo uno de ellos cadáver. Al reconocerse los sacos se encontró que había dentro varios mazos de tabaco del llamado pota.

Tenemos noticias que el Juzgado de Inca instruye diligencias y la Guardia civil por su parte hace lo propio.»

Anteayer pasó á mejor vida en su pueblo natal, Sineu, despues de una larga enfermedad, el médico D. Domingo Riutort, quien durante su larga vida había desempeñado varios cargos públicos, entre ellos el de Diputado provincial. Acompañamos á su familia en el sentimiento que le ha causado tan sensible pérdida, y rogamos á Dios por el alma del finado.

Ayer tarde suspendieron su salida para Valencia y Barcelona los vapores *Palma y Mallorca*. Esta tarde emprenderán el viaje.

Cortamos de un periódico de la córte:

«Continúa en los golfos y en las Baleares el temporal iniciado á mediados de mes. En el último viaje que hizo entre Cetta y algunos puertos de España el vapor frances *Maris Stella*, le sorprendió una fuerte tempestad á algunas millas de distancia de la costa, recibiendo averías de consideracion en el casco, aparejo y en el cargamento. Cuantos efectos llevaba en cubierta, entre los cuales se contaba una caldera de grandes dimensiones, fueron arrebatados por las olas, que con frecuencia barrían el buque de popa á proa. También llevaba el mismo buque en cubierta un caballo, el cual rompió la cuerda que lo sujetaba y se echó al agua despues de recorrer la seccion de proa con vertiginosa rapidez. Quedaron

rotas más de cincuenta bombonas de ácido sulfúrico, esparramándose el líquido y pegando fuego á la obra muerta del casco. El *Maris Estella* entró en Cetta, á favor de un vapor remolcador.»

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA EN LIQUIDACION.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la enagenacion del edificio en que esta Compañía tiene instaladas sus fábricas, con todas las máquinas y aparatos en el mismo existentes, destinados á la fabricacion de tegidos y cordelería, la Comision liquidadora ha acordado prorrogar hasta el día 24 del corriente el plazo anteriormente señalado, para que los que quieran interesarse en la licitacion puedan presentar por escrito sus proposiciones en las oficinas de la Sociedad.

Al propio tiempo, en cumplimiento de lo acordado por la misma Comision, todos los días laborables desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde, tendrá efecto la venta de los géneros elaborados que existen en los almacenes de la Compañía, con los descuentos establecidos segun sus diferentes clases.

Palma 6 de Abril de 1887.—El Presidente de la C. L., Antonio Marqués.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El miércoles 13 del actual día de Romería al Oratorio del Cocó (Lloseta) se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Inca parando en todas las Estaciones y en el sitio de la Romería: á las 12'45 tarde.

De Inca á Palma parando en id. id.: á las 6'45 tarde.

De Inca á Binisalem parando solo en la Romería: á las 2'15—3'20—4'15 y 5'20 tarde.

De Binisalem á Inca parando solo en la Romería: á las 2'45—3'45—4'45 y 6'15 tarde.

NOTA. Los trenes de Inca á Binisalem y vice-versa sólo llevarán coches de 2.º clase.

En estas Estaciones se despacharán billetes de ida y vuelta al precio de 0'30 céntimos de peseta cada uno.

Palma 1.º de Abril de 1887.—El Director General, Guillermo Moragues.

Viaje de recreo á las maravillosas

Cuevas del Drach,

TÉRMINO DE MANACOR,

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

Precios de entrada

De una á cinco personas. 7'50 pesetas.
Por cada persona de aumento . . . 1'50 »

El guía de las Cuevas vive calle de Artá.

Empanadas.

Las habrá: de pescado toda esta semana y de carne desde el sábado próximo en adelante en el horno de José Florit, Fiol 22.

Se reciben encargos con 24 horas de anticipacion. También se elaboran trayendo la carne los consumidores.

EL MEJOR REFRESCANTE Y ESTOMACAL

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

PREMIADA EN LA EXPOSICION DE ZARAGOZA

Bote una peseta.

Palma.—Plaza Libertad, 10.—Plaza Cuartera, 2.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:
Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.

Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

VOU-VERI-VOU

CANÇÓ

MÚSICA D'EN NORAT NOGUERA

LLETRA D'EN MATEU OBRADOR.

En venta á CAN BANQUÉ.

Venta.

En el predio *Son Baña*, término de Palma, que linda con la carretera de Lluchmayor se venden cuarteradas, cuyo valor podrán realizar en diez plazos sin contar intereses.

DOGMA Y RAZON

REVISTA DECENAL

PUBLICADA POR LA BIBLIOTECA

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

con la colaboracion de los Sres. Sacerdotes

Ilmo. Sr. D. Ramon de Ezenarro.
Dr. D. Francisco Mateos Gago.
Dr. D. Andrés Posa.
Rmo. Fr. Ramon Buldú.
Dr. D. Felix Sardá y Salvany.
Dr. D. Zacarias Metola.

Sale los días 10, 20 y 30 de cada mes.

Precios de suscripcion: Haciendo la suscripcion directamente 4 ptas. al año y 2'50 semestre en toda España é Islas adyacentes.

Por medio de corresponsal: 5 pesetas al año y 3 semestre.

Para las Colonias españolas y Extranjero los mismos precios con el aumento correspondiente de franqueo.

REGALO.—A los suscriptores que anticipen el importe de un año de suscripcion se les remitirán gratis, á la par que la Revista, dos tomos de la Seccion Castellana de la Biblioteca *La Verdadera Ciencia Española*, cuyo valor en rústica es de 2'50 pesetas.

Los suscriptores á la Biblioteca (Seccion Castellana) podrán serlo á la vez de la Revista con solo el pago de 1'50 pesetas, si con el anticiparan el abono de un año á la Biblioteca é hicieren la suscripcion directamente en nuestras casas de Madrid ó Barcelona.

Se admiten suscripciones en Palma *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 1'15 t.

Se asegura que, no obstante la declaracion del Sr. Sagasta, los amigos del Sr. Gullon no votarán la trasatlántica, quienes proyectan celebrar una reunion con objeto de tomar acuerdos.

Madrid 6, á las 7'45 n.

El Consejo federal suizo ha acordado tomar rigurosas medidas contra las excitaciones socialistas alemanas.

Continúan en los Estados-Unidos las demostraciones contra el proyecto de represion en Irlanda.

Se agrava la situacion de Bulgaria.

Madrid 6, á las 10'30 n.

La Correspondencia asegura que á pesar de las murmuraciones y discrepancias se aprobará la trasatlántica por gran mayoría.

El Correo niega que haya discrepancias entre los Sres. Sagasta y Gamazo.